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市政协委员建议加快推动港珠澳大桥旅游整体开发

深度挖掘港珠澳大桥文化内涵

回应

□本报记者 王芳

人才是第一资源，人力资源对
现代企业持续性发展具有决定性的
意义。随着粤港澳大湾区的建设，
珠海人力资源产业如何升级助推企
业发展？市政协委员丁晓平在提案
中从四个方面提出建议。

“18 日，任正非连发两封内部
电邮，对当前环境下华为人力资源
战略重心工作进行了规划。任正非
认为，人力资源是‘主战部队’的助
手，‘作战’需要资源，人力资源要对
资源负责任。”丁晓平说，长期以来，
珠海市产业企业的人力资源发展水
平远落后于深圳、广州等地，企业更
多的是将人力资源部门看作附庸或
配 套 ，而 不 是 重 要 的 企 业 发 展 动
力，“粤港澳大湾区正在建设，珠海
于去年推出‘英才计划’。但如何聚
拢人才，如何为人才发展提供更优
的规划和发展通道，这已不再是政
府可以完成的工作，人力资源产业
的发展至关重要。”

为此，丁晓平在相关提案中从四
个方面提出建议：一是政府要加大对
企业主的宣传和培训力度，让企业主
从思想上认识到人力资源部门不仅
仅只是个“招聘”和“买社保”的部门，
而是企业发展的源动力和重要引擎；
二是珠海“英才计划”提出了对人力
资源机构的扶持政策，但目前还没发
布具体的落地措施。请有关部门切
实落实好政策明细和具体实施方
案，提升人力资源机构的发展积极
性；三是要切实建设好人力资源产
业园。珠海市拟于 2019年开始建设
人力资源产业园，但如何建设好这
样一个专业园区至关重要。不能最
后让园区只成为一个“劳务工中介”
的聚集地，而是要大力发展人力资
源模块中的猎头、测评、培训发展的
其他重要板块。需要出台切实有效
的扶持措施，做好园区的发展和配
套服务，不要让人力资源产业园成
为日常的“空园区”；四是希望政府
组织各类型的人力资源活动或者展
会，为企业的人力资源管理者提供
交流和沟通的平台，有利于促进企业
之间的互通有无。

我市人力资源
产业如何升级？
市政协委员建议：
从四个方面推进

珠海“英才计划”提出了对人力
资源机构的扶持政策，具体实施细
则进展如何？市人力资源和社会保
障局相关负责人在接受记者采访时
表示，“具体实施的细则正在起草，
珠海市人力资源服务产业园目前也
正在抓紧时间建设，预计建设周期
需要一年多时间，配套政策将会先
一步推出，具体发布时间是 2019 年
年中或下半年。”

扶持人力资源机构
的政策如何“落地”？
市人社局：细则正在起草

“世纪工程”港珠澳
大桥通车之后，无疑成为
了一个“超级景点”，对珠
港澳旅游有着非凡的拉
动作用，将成为珠海积极
推进“国家全域旅游示范
区”创建工作及建设滨海
国际休闲旅游目的地的
重要引擎。随着粤港澳
大湾区加快建设，如何深
入挖掘大桥文化内涵、加
快推动大桥旅游开发，并
以此带动珠海全域旅游
发展，打造珠海旅游新品
牌、新口号，成为今年两
会的热点话题。

随着港珠澳大桥成为
珠海旅游的新“地标”，市
政协委员陈旭认为，珠海
亟待打造出与之匹配的整
体旅游推广口号，“珠海的
旅游推广，相比香港、澳门
及其他著名的旅游城市，
缺乏一个响亮、朗朗上口、
有特色、辨识度高的旅游
宣传口号，以及欠缺系统
有力的策划和推广。”陈旭
因此提交了《关于打造“看
大桥、游港澳、到珠海”旅
游宣传口号的建议》，建议

将“看大桥、游港澳、到珠
海”作为我市新的旅游宣
传口号，并进行系统策划
和大力推广。

陈旭表示，旅游宣传
口号除了精细打造，还需
要广泛宣传，才能深入人
心。他建议通过中央、省、
市有重要影响力的各大媒
体进行策划包装及系统宣
传。“虽然广东旅游整体在
央视有宣传推介片，但为
多地市集中统一宣传，没
有珠海独立宣传片，且由

于时间篇幅所限，不能全
面展示珠海的城市魅力。”
陈旭建议聘请国内知名导
演制作珠海旅游宣传片，
突出“看大桥、游港澳、到
珠海”口号，进行重磅宣传
推介。

在宣传推广方面，除
了通过宣传广告、电子媒
介、旅游杂志等形式，多途
径进行旅游口号的宣传，
形成海、陆、空的立体网络
宣传格局外，陈旭还建议
邀请知名博主、旅游达人

等，通过游记、微博、微信
文章等形式，通过新媒体
全 方 位 推 介 珠 海 旅 游 特
色，通过网络等新媒体平
台的影响力和扩散力，吸
引更多的人感知港珠澳大
桥和珠海旅游的魅力。

陈旭还建议，整合珠
港澳三地的旅游资源和交
通资源，将大桥游、港澳游、
珠海游、生态游、乡村游等
有机结合起来，延伸旅游产
品链，不断提升大湾区的旅
游品质和美誉度。

打造全新旅游宣传口号

据统计，截至去年 12
月中旬，港珠澳大桥的客流
量已超过 200万人次，平均
每天客流量近 5 万人次。
然而令人尴尬的是，尽管

“大桥游”如此火爆，但其中
相当一部分游客仍只是把
珠海当作过境城市，在珠海
停留的时间有限、消费有
限。市政协委员孙巧耘认
为，这一方面因为目前港珠
澳大桥的东人工岛尚未开
放，游客在桥上无法停留，
仅能通过乘坐旅游大巴从
桥 面 通 行 体 验 港 珠 澳 大
桥。另一方面更重要的原
因在于珠海对港珠澳大桥
旅游开发缺乏整体的规划，

目前仅仅是旅游观光，没有
配套的旅游产品、旅游项目
进一步吸引游客留在珠海
进行深度体验。

如何改变上述现状，
孙巧耘委员在提案《关于
港珠澳大桥旅游整体开发
的建议》中提出，“首先，需
要指定一个权威的管理部
门制订总体的旅游规划。
通 过 整 体 旅 游 规 划 的 制
订，明确港珠澳大桥旅游
开发的定位、分阶段旅游
开发的目标等总体思路，
才能确保港珠澳大桥旅游
的持续、健康发展。”孙巧
耘强调，要想充分发挥其
对珠海旅游的带动作用，

必须开拓思路，从多方面
挖掘其旅游价值，开发相
关旅游产品，吸引游客、留
住游客。

“其次，在港珠澳大桥
旅游开发过程中可以采取
政府干预的开发模式，即
政府与企业合作共同对大
桥旅游进行开发。”孙巧耘
建议，由政府提供政策、资
金等帮助，引导企业引入
有实力、有经验的社会资
本，对港珠澳大桥旅游进
行整体开发运营，“借鉴浙
江乌镇、北京古北水镇等
景区成功的开发经验和开
发模式，在政府的主导下，
由指定企业统一对港珠澳

大桥旅游进行开发运营。”
“对港珠澳大桥进行

旅游开发，将其打造成为
重要引擎，必将带动珠海
全 域 旅 游 发 展 。”孙 巧 耘
建议，对港珠澳大桥的旅
游开发可广泛以“旅游+”
为手段，培养珠海旅游新
业态，从而助推旅游实体
经济的融合发展，如对桂
山 岛 等 可 远 观 大 桥 风 光
的海岛进行开发、依托大
桥 开 发 相 关 主 题 的 精 品
旅游项目、串联现有的景
点 景 区 开 发 珠 海 一 日 游
或多日游的旅游路线、开
发 独 具 特 色 的 大 桥 旅 游
文创产品等。

多方面开发旅游价值
规

划

“大桥游”很火，市政协委员建议要从多方面挖掘其旅游价值，开发相关旅游产
品，进一步吸引游客留在珠海进行深度体验。（资料照片） 本报记者 朱习 摄

□本报记者 宋雪梅
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